

Cycle de journées d'échanges et d'information « Forêt, sol et eau, des alliés naturels »

2 - Les Cévennes, terre de rencontre entre l'eau et la forêt : quelles pratiques, quelles expérimentations, quelles perspectives ?

Mercredi 3 et jeudi 4 avril 2024

St-Jean-du-Gard, Branoux-les-Taillades, Le Chambon (Gard)

L'association Forêt Méditerranéenne a démarré en 2022 un cycle de réflexion sur le thème « Forêt, sol et eau, des alliés naturels ». La première étape de ce cycle a été l'organisation d'un séminaire (avril 2023) rassemblant chercheurs des mondes de la forêt et de l'eau pour exposer l'état des connaissances sur les « chemins de l'eau » et les interrelations forêt, sol et eau. La suite de notre cycle a pour objectif de confronter ces premiers éléments aux demandes des élus et des gestionnaires de l'eau et de la forêt.

Nous avons choisi d'organiser notre deuxième session « sur le terrain » dans les Cévennes, un territoire qui a toujours eu « le souci de l'eau ». Ces deux journées ont pour ambition de rassembler l'ensemble des acteurs concernés et d'illustrer plusieurs problématiques sur différentes échelles.

A l'échelle d'une propriété forestière : quelles sont les pratiques du propriétaire pour une meilleure gestion de l'eau au niveau de la parcelle forestière... ? A l'échelle de la forêt privée, nous visiterons un chantier test pour améliorer les pratiques des propriétaires cévenols en lien avec l'eau (reboisement, éclaircie, traitement des rémanents...).

A l'échelle du bassin versant, nous mettrons en débat les questions suivantes : quelle gestion adaptative des forêts pour optimiser la ressource en eau ? Comment prendre en compte l'ensemble des enjeux ? quelles démarches territoriales participent à une meilleure qualité et quantité d'eau ?...

Journées organisées par **Forêt Méditerranéenne** - 14 rue Louis Astouin 13002 Marseille

Tél. : 04 91 56 06 91 contact@foret-mediterraneenne.org

www.foret-mediterraneenne.org

Avec l'appui financier de la Région Occitanie et du ministère de l'Agriculture



L'ensemble du cycle « Forêt, sol et eau » est également soutenu par le ministère de la Transition écologique, la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur, la Métropole Aix-Marseille-Provence, les Départements des Bouches-du-Rhône et de Vaucluse.